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特 集

表紙写真
　手を高くあげて元気に道路を横
断する園児の皆さん。交通ルール
を一人一人意識することが、交通事
故のない社会につながります。



運転手の皆さん！横断歩道で
一時停止していますか？

5

▲事故のない社会を目指して行う交通安全運動

横断歩道SOSの日

安全なまちを目指して

ハンドサインキャンペーン

内での総事故件数は減少傾向にあ
りますが、昨年の人身事故は236
件発生しており、4人がお亡くなり

になっています。歩行者と車との事故は、重
大事故につながることから、歩行者の安全
を守らなければなりません。鈴鹿署では
横断歩道上での事故を防止するため、次の
取り組みを行っています。

　横断歩道SOSは、「さわやかな（S）横
断で（O）スマイル（S）」の頭文字をとった
もので、毎月11日、横断歩道を通行する車や
横断する歩行者の交通指導、啓発活動を重
点的に行っています。運転手の皆さんには、
横断しようとする歩行者に気を付けていた
だき、歩行者の皆さんには横断前の左右の
安全確認を行っていただきたいですね。

横断歩道を渡る際は、運転手の方に合図を
することが、安全に渡る上で大切です。この

合図の重要性を啓発する取り組みがハンド
サインキャンペーンです。少し手を挙げるだ
けで停止率が上がりますので、皆さんも実践
してみてください。ただ、止まったとの思い込
みは危険です。必ず、車の停止を確認してか
ら渡るようにしましょう。

交通事故がなくなるよう、横断歩道での
取り締りの強化や、免許更新時に交通ルー
ルを改めて皆さんにお伝えしています。そ
の結果、三重県内における横断歩道での
車の停止率は徐々に改善してきていますが、
まだまだ注意が必要です。
　事故は、生活道路など身近な場所で発生
します。よく知っているところこそ注意して
ほしいと思います。また、運転手の皆さんは、
急いでいるとき、不注意になりやすくなり
ますので、時間にゆとりをもって運転してい
ただきたいですね。
皆さん一緒に、安全なまちを目指しま

しょう。

市

横断歩道では「ハンドサイン」
　昨年7月から、三重県警が行っているのが「ハンドサインキャンペーン」で、横断歩道の横
断時、少し手を挙げ意思表示をすることを呼び掛けています。信号機のない横断歩道の停
止率は、手を挙げないときは37.4％ですが、少し手を挙げるだけで85.1％にまで上昇します。
皆さん、次のように自らの安全を守る行動をとりましょう。
①横断する意思表
示をする

②安全確認をして
横断

③横断中も周りに
気を付ける

歩行者も運転手も
気持ちよく横断

鈴鹿警察署 交通第一課

課長  谷口 直二さん
なお じ
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ありがとう

惨な事故を無くすため、交通安全協会で
は、子どもから高齢者まで全ての皆さん
を対象にした、さまざまな活動を行って

います。市内の交差点に立って見守り活動を行っ
たり、広報車で交通安全の注意を呼び掛けたりし
ています。特に今、力を入れている活動が横断歩
道での「まもってくれてありがとう運動」です。

　何事も、「ありがとう」と感謝されると誰もが
うれしい気持ちになります。道路上でも同じだと
思います。児童が横断歩道を横断した後に、止
まってくれた運転手に向かって「ありがとう」と
お礼をすることで、運転手の皆さんに歩行者保
護の気持ちを持ってもらうことができ、交通事
故の減少につながると思っています。また、この
感謝の気持ちが大人や地域へ広がり、さらには
子どもが大人になり運転手になったときに再び
思い出してくれる。そんな好循環を生む活動にし
たいと考えています。

　歩行者の皆さんは、道路を渡るときにはしっか
り周りを見てから渡り、運転手の皆さんは、交通
規則を守るとともに、常に注意しながら運転をし
ていただきたいです。みんなで事故防止に取り組
みたいですね。

悲

信号機のない横断歩道での停止率実態調査

鈴鹿地区交通安全協会

　痛ましい事故が起こらないよう、市内では市民の皆さんの安全を守る活動が行われています。活動を行う鈴木通さん
と樋口貴美さんにお話を伺いました。

　神戸高校普通科の生徒が取り組む探究活動「鈴鹿学」で、信号機のない
横断歩道において、「手を挙げる」「スマホを見る」「ただ待つ」の条件での
車の停止率を調査しました。その結果は―

神戸高校

横断歩道を渡
るときは、その
意思表示が大
切です！

神戸高校3年 松井 大さん

調査結果
手を挙げる

65％
スマホを見る

16％
ただ待つ

36％

交通事故のないまちを目指して、熱心に活動する皆さんを紹介します

感謝の気持ちを伝える「ありがとう運動」

交通事故のない社会へ

鈴木  通さん
とおる

会長

ふとし

4 2022・5・5

交通ルールを守ろうね

5

通教育指導員は、主に子どもや高齢者
の皆さんに、安全に道路を通行する方
法を伝える役割を担っています。現在、

8人でチームを組んで、幼稚園や学校、公民館な
どで指導を行っています。特に4月から6月頃ま
では、入学したての小学生や中学生の事故が発
生しやすいことから、交通事故を未然に防止す
るためにも、毎日のように指導に出向いています。

　交通ルールを守らなければならないと言われて
も、なかなかできないですよね。私たちは、「交通
安全は楽しいことなんだよ」ということを伝えてい
ます。例えば、横断前の「右」「左」「右」の確認を
リズムに合わせて行うよう指導を行ったり、腹話
術やパネルシアターで、興味を引くように工夫し
たりしています。いつも子どもたちは笑顔ですよ。

交通事故は誰でも起こり得ることです。いざと
いうときのためにも、交通ルールを守ってほしい
ですね。もし交通ルールを知りたかったら、いつ
でもどこでも私たちが皆さんのもとへ駆け付け
ます。興味のある方は、交通防犯課へご連絡く
ださいね。

交

　本市では、令和3年度に「鈴鹿市交通安全計画」を改定し、関係機
関と一体となって交通事故防止に向けたさまざまな取り組みを実施し
ています。
　計画では、「歩行者の安全確保」をはじめとする重点課題をあげており、
解決に向け、交通安全の啓発など継続して取り組みますので、運転手や
歩行者となる市民の皆さんも、お互いを思いやる一歩進んだ心遣いに
ご協力ください。

鈴鹿市交通教育指導員

樋口 貴美さん

　痛ましい事故が起こらないよう、市内では市民の皆さんの安全を守る活動が行われています。活動を行う鈴木通さん
と樋口貴美さんにお話を伺いました。

今回の特集に関するご意見・ご感想は
交通防犯課　 382-9022　 382-7603　 kotsubohan@city.suzuka.lg.jp

交通事故のないまちを目指して、熱心に活動する皆さんを紹介します

交通安全を楽しく学ぶ

いつでも皆さんのもとへ駆け付けます
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交通防犯課 課長  岡田 匡人
まさと

たか み
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行者が信号機のない横断歩道を渡ろう
とする際、その手前で停止しない車の割
合を日本自動車連盟（JAF）が調査した

結果、２０１９年はなんと三重県が3.4％で全国
ワーストでした。２０２１年には47.0％になりまし
たが、まだ半数以上の車が停止していません。
　法律では、横断歩道を歩行者が横断し、または
横断しようとしているときは、車は止まらなければ
ならない決まりとなっています。それでも、車は止
まらない。安全であるはずの横断歩道が、危険な
場所になってしまっています。
横断歩道での痛ましい事故を防止するため、

市内ではさまざまな取り組みが行われています。

歩

守ろう
止まろう
守ろう
止まろう

交通ルール交通ルール
横断歩道横断歩道

県内の横断歩道に関するデータ

信号機のない横断歩道での歩行者横断時における車の
一時停止率(JAF 調査データより)
横断歩道横断中の歩行者の人身事故件数
（三重県警HPより）

3.4% 

27.1% 

47.0% 93件 91件

73件

2019年 2020年 2021年

　横断歩道には、歩行者優先のルールがあります。しかし、本来安全であるはずの横断歩道上での
事故が後を絶ちません。今回の特集では、横断歩道を安全に通行できるようにするための活動を
紹介します。
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思います。児童が横断歩道を横断した後に、止
まってくれた運転手に向かって「ありがとう」と
お礼をすることで、運転手の皆さんに歩行者保
護の気持ちを持ってもらうことができ、交通事
故の減少につながると思っています。また、この
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ます。興味のある方は、交通防犯課へご連絡く
ださいね。

交

　本市では、令和3年度に「鈴鹿市交通安全計画」を改定し、関係機
関と一体となって交通事故防止に向けたさまざまな取り組みを実施し
ています。
　計画では、「歩行者の安全確保」をはじめとする重点課題をあげており、
解決に向け、交通安全の啓発など継続して取り組みますので、運転手や
歩行者となる市民の皆さんも、お互いを思いやる一歩進んだ心遣いに
ご協力ください。

鈴鹿市交通教育指導員

樋口 貴美さん

　痛ましい事故が起こらないよう、市内では市民の皆さんの安全を守る活動が行われています。活動を行う鈴木通さん
と樋口貴美さんにお話を伺いました。

今回の特集に関するご意見・ご感想は
交通防犯課　 382-9022　 382-7603　 kotsubohan@city.suzuka.lg.jp

交通事故のないまちを目指して、熱心に活動する皆さんを紹介します

交通安全を楽しく学ぶ

いつでも皆さんのもとへ駆け付けます

　本市では、令和3年度に「鈴鹿市交通安全計画」を改定し、関係機
関と一体となって交通事故防止に向けたさまざまな取り組みを実施し

　計画では、「歩行者の安全確保」をはじめとする重点課題をあげており、
解決に向け、交通安全の啓発など継続して取り組みますので、運転手や
歩行者となる市民の皆さんも、お互いを思いやる一歩進んだ心遣いに

交通防犯課 課長  岡田 匡人
まさと

たか み
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内容／仕事関係や人間関係など、
悩みを持つ方の相談を受け付け
ています。企業勤務、大学講師の
経験を生かし、精神的なバック
アップやアドバイスをします。　
相談料／無料　※詳しくは、電
話でお問い合わせください。

対象／どなたでも　とき／5月8
日㈰9時～12時　ところ／青少
年の森運動場　内容／2本の
ポールを使って楽しく歩いて、高
い効果が得られる有酸素運動で
す。　※毎週木曜日10時から桜
の森公園でも行います。

対象／幼児～高校生(親子可)　
とき／毎月第2土曜日10時30分
から・13時から　ところ／鈴鹿
青少年センター　参加料／茶菓
子程度　申込み／電話で(当日
参加可)

対象／どなたでも　とき／5月15
日㈰13時～16時　ところ／男女
共同参画センター　内容／講演
会：多様な性を認め合う社会の
実現を、分科会：子育て、片付け
の極意など　講師／浦

うら

狩
かり

知
とも

子
こ

さ
ん　参加料／300円

対象／本人、家族、関心のある方
どなたでも　とき／5月11日㈬
13時～15時　ところ／牧田コ
ミュニティセンター（平田東町
5-10）　内容／悩み相談、情報交
換、介護家族の交流　参加料／
100円

とき／5月10日㈫19時～21時　
ところ／白子公民館　内容／不
登校のお子さんをお持ちの親を
中心とした集まりです。心配なこ
とや気になることを一緒にお話
ししましょう。　参加料／100円

対象／どなたでも　とき／5月14
㈯、17日㈫～19日㈭9時45分～12
時　ところ／労働福祉会館(神戸
地子町388)　内容／塗装工事の
前に消費者が知っておくべき知識
を分かりやすく説明します。　参
加料／無料　申込み／電話で

とき／5月15日㈰(雨天時22日㈰に延
期)　集合／近鉄平田町駅南口前9
時　内容／フラワーパークで楽しく
遊びましょう。　歩行距離／6km(帰
りはバス利用)、11km(往復歩行)　
※弁当は自由です。マスクを必ず着用
してください。初参加者も歓迎します。

とき／毎週水曜日10時～11時
30分　ところ／男女共同参画セ
ンター　内容／イギリス人講師
とみんなで楽しく会話しましょ
う。　受講料／1,100円(1回)

対象／どなたでも　とき／火・木・土・
日曜日19時～21時　ところ／市武道
館、神戸高校ほか　内容／元気に楽
しく礼法と受身を身に付けて、相手を
思いやる気持ちと強い体をつくりま
しょう。　申込み／電話またはホーム
ページ(鈴鹿錬成会で検索)で

とき／5月19日㈭13時30分～15時
30分　ところ／ふれあいセンター　
ふれあいホール(南玉垣町6600)　
内容／童謡や唱歌など懐かしい
メロディに合わせて歌いましょう。　
テキスト代／500円　※予約不要
です。気軽にご参加ください。

とき／毎週日曜日7時から　とこ
ろ／青少年の森(キャンプ場内あ
ずま屋に集合)　内容／トリム
コース内でランニングやウオー
キングを楽しみます。　会費／月
300円

とき／6月19日㈰開演12時30分　
ところ／ふれあいセンター　ふれ
あいホール(南玉垣町6600)　内
容／多くのギターマンドリンアン
サンブルの団体が演奏を披露し
ます。　入場料／無料

対象／女性　とき／6月3日㈮10
時30分～14時　ところ／オー
シャンテラス(寺家町1527)　内
容／夢ややりたいことを話し、聴
き、楽しい会にしましょう。　参
加料／3,000円（食事代込）　申
込み／電話で

とき／5月6日㈮・20日㈮の18時
予定　ところ／牧田コミュニティ
センター(平田東町5-10)　内容／
ギターを弾いて歌いましょう。　
参加料／月500円　※初心者
歓迎。気軽にお問い合わせくだ
さい。

とき／第1・3木曜日13時～14時　
ところ／飯野公民館　内容／童
謡、唱歌、歌謡曲が吹けるように
なります。　申込み／電話で　※
初心者歓迎。どなたでも参加でき
ます。

とき／毎月第1火曜日・第4土曜
日　13時～16時　ところ／神戸
コミュニティセンター研修室
(神戸9-24-52)　 ※ハーモニカ
は脳活や肺活に良い効果があり
ます。

重
しげ

田
た

　 372-1951

すずかノルディックウオーキングクラブ
伊藤　 090-1747-3394

磯路会
増井　 080-3281-0562

石田喜代子　 371-0423

「家族の会」鈴鹿地区会
下野和子　 370-4620

つぅの会
保井 　090-4185-1514

(一社)市民講座運営委員会
　0120-689-419

鈴鹿市民歩こう会
鈴木利昭　080-1611-9264

金
かな

治
じ

　 080-6127-0780

川﨑洋平 　090-7609-2450
　  　384-3741

田邉　 090-1782-3704

鈴鹿ランニングクラブ
山
やま

鹿
が

昇
のぼる

　080-3683-6255

三重県ギターマンドリン連盟
町田　　090-1865-8257

ゆめの粒Mie
南部　 070-8999-6836

NPO三重県アマチュア軽音楽協会
柳原　 090-7686-8205
　http://rise-music.net/

阪田勧山　　090-6760-9272

前田　　382-0988

うつ・心神不安定・自
信喪失の方の相談室

ノルディックウオーキング
体験会と会員募集

鈴鹿こども茶道教室

第49回
鈴鹿市母親大会

認知症の人と
家族の会のつどい

鈴鹿不登校を考える
親の会

屋根・外壁
塗り替えセミナー

鈴鹿市民歩こう会
参加者募集

初級英会話サークル
受講生募集

鈴鹿錬成会
柔道教室　生徒募集

みんなで
楽しく歌いましょう

ラン・ウオークを
はじめましょう

マンドリンアンサンブル
の集い

ママの夢サミット
in 三重

アコースティックギター
を弾いてみましょう

初めての尺八教室

ハーモニカ仲間募集

   次回の募集は７月５日号掲載分です
●原稿規格／タイトル15文字程度・
本文80文字程度
●申込み／5月23日㈪から27日㈮ま
でに、ファクスまたは電子メール
（　382-2219、　   johoseisaku@
　city.suzuka.lg.jp）で情報政策課
へ。なお、機器故障や送信誤りな
どによる掲載漏れ防止のため、フ
ァクスで申し込みされた方は、電
話で情報政策課（　382-9036）
へご連絡ください。電子メール
で申し込みされた方へは、電子
メール受信後、こちらから受信
完了した旨を必ず返信します。募
集期間を過ぎても返信が無い場
合は、情報政策課へご連絡くだ
さい。
●注意事項／営業、政治、宗教活動
と認められるものは、お断りします
(企業・自営業者の活動を含む)。
※当事者間のトラブルについて、市は
一切関与しません。
※同一主催者の掲載申し込みは1回1
記事に限ります。

新型コロナウイルス
感染拡大防止のため、
当面の間、窓口での
受け付けを中止します。



元気な
すずか

M a c h i k a d o  S h o t

3月6日㈰

　白やピンクの花を咲か
せた菅原神社のしだれ梅。
見頃を迎え、境内には、
多くの皆さんが訪れ、写真
を撮影したり、梅の香りを
楽しんだり、思い思いに春
を満喫していました。

春をしらせる菅原神社のしだれ梅

3月28日㈪

　認知症の人やその家族のやりたい願いを叶えるた
め「チームオレンジ鈴鹿」が発足しました。今後は、認
知症サポーターがチームで助け合いながら、共に活動
をしていきます。
　認知症は特別な病
気ではなく、高齢に
なれば誰もがかかる
可能性のある身近な
病です。誰もが暮らし
やすいまちに向けて、
チームオレンジ鈴鹿
は取り組みます。

新たに発足！
「チームオレンジ鈴鹿」

3月12日㈯・13日㈰

　石薬師町にあるSUZUKA HORSE PARK で
「三重とこわか馬術競技大会 IN SUZUKA」が開
催されました。
　昨年、コロナウイルス感染拡
大の影響で中止になった三重
とこわか国体。代替として開催
された今大会では、全国から
参加した選手と馬が、日頃の
練習の成果を披露しました。
　障害を飛び越えるたびに、
観客の皆さんからは、感嘆の声
があがっていました。

三重とこわか馬術競技大会
 IN SUZUKA

私たちコーディネーターが
　チームの活動を支援します！











　1966年4月の鈴鹿サーキットで、当時20歳の舘
たち

正
まさ

信
のぶ

さん
（算所）と写真に収まるリッチー・ギンサー選手（アメリカ）。前
年のメキシコGPでホンダF1に記念すべき初優勝をもたらし
た名ドライバーです。写真には直筆サインが書き込まれてい
ます。
　舘さんは当時、鈴鹿サーキットのイベントに参加していまし
た。そのイベントの目玉は、ギンサー選手が運転するホンダ
F1凱旋デモ走行でした。舘さんは、あこがれのギンサー選手
と写真が撮れないかとパドックで待つこと数時間。ついに
ツーショットが実現しました。さらに撮った写真にサインがほ
しいと思った舘さん。当時は写真の現像に数日かかる時代。
しかも、多忙なF1ドライバーの滞在時間はわずかです。
　そこで舘さんがとった“作戦”が、知り合いの写真屋さんに
お願いし、徹夜で現像してもらうことでした。仕上がった写真
を手に舘さんは、翌日再び
鈴鹿サーキットに向かい、
首尾よくギンサー選手と
再会。念願のサインをもら
うことができました。この1
枚の写真には、そんな物語
が込められています。

モータースポーツお宝探検隊　vol.13

■中野能成（鈴鹿モータースポーツ友の会　事務局）

　車が歩道に突っ込み、次々と人や駐輪自転
車を跳ね飛ばしながら、電柱に激突。これは
20数年前、交差点で信号待ちをしていたとき、
渡ろうとする先で実際に起こった事故です。
後のニュースで、飲酒運転による事故であっ
たこと、一人の高齢者が亡くなられたことを知
りました。もし信号が早く変わっていたら私は
この世にいなかったのかもしれない。今でも
そう考えるときがあります。

　今回は交通安全について特集しました。国内で年間数千
人も亡くなっていると言われても、他人事に感じてしまう交
通事故。でも、今まではたまたま遭わなかっただけで、前述
の事故のように、生と死を分けるのは、案外紙一重のような
気がします。
　こうしておけばよかったと後悔しても、後戻りはできませ
ん。自らの命を守るためにも、道路上ではしっかり安全策を
とりたいものです。（一）

鈴鹿の

～データでみる80年～

レガシー

鈴鹿市の人口推移（国勢調査人口）
　1942（昭和17）年の市制施行
時、52,370人だった鈴鹿市の人
口は、2020（令和2）年に
195,670人と、約3.7倍になりま
した。2006（平成18）年3月に
は住民基本台帳人口が20万
人に到達しましたが、近年は少
子化による人口減少社会を迎
え微減に転じています。

　1942（昭和17）年12月1日に誕生し、今年で市
制施行80周年を迎える鈴鹿市。80周年にちなみ、
このコーナーでは本市の発展を振り返ります。

©Tezuka Productions

▲ギンサー選手と舘さん

　井田川・久間田・
椿・深伊沢・鈴峰各
地区の（数値）につ
いては、合併当時
の人口です。〔　〕
は現市域内人口、
（　）は合併前人口、
分村合併地区の
割合により推計し
たものです。

●人口推移
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▲20万人到達セレモニー

（人）

（年）

市
制
施
行

その２

地区名 市制施行時
（1942年）

現　在
（令和2年） 増　減

総　数 52,370 195,670 143,300
〔70,501〕

国　府 3,544 11,885 8,341
庄　野 1,673 4,456 2,783
加佐登 2,963 5,307 2,344
牧　田 1,473 14,602 13,129
石薬師 2,963 6,030 3,067
白　子 10,391 31,046 20,655
稲　生 2,831 12,064 9,233
飯　野 2,018 15,388 13,370
河　曲 3,136 10,057 6,921
一ノ宮 3,911 14,209 10,298
箕　田 2,671 4,585 1,914
玉　垣 4,465 27,596 23,131
若　松 5,002 7,121 2,119
神　戸 5,329 4,979 -350
栄 (2,762) 10,644 7,882

天　名 (1,844) 1,456 -388
合　川 (2,151) 1,513 -638
井田川 (1,353) 2,235 882
久間田 (1,669) 1,887 218
椿 (1,481) 1,459 -22

深伊沢 (1,386) 1,940 554
鈴　峰 (2,936) 3,240 304
庄　内 (2,549) 1,971 -578

●市制施行時と現在の人口

出典：鈴鹿市統計要覧（令和2年度）

出典：鈴鹿市統計要覧（令和2年度）


